
I DANCE EVERY 
DAY. YOU ARE 
DANCING NOW

Педагог дополнительного образования :
Муаммар Мутасем И И

ДДТ Кантемировки 2021 г.    ПО КНИГЕ С. НИМ



Обратите внимание на глаголы
 to have (иметь), to take (брать), 
to make (делать, создавать), to 
do (делать, выполнять).
Они часто используются во 
множестве устойчивых 
выражениях, подразумевающих 
какое-то занятие, причем, обычно
в составе этих выражений они не 
переводятся буквально:

• to take a bath — принимать 
ванну (а не ≪брать ванну≫),

• to make breakfast — готовить 
завтрак (а не ≪делать завтрак≫),

• to have breakfast — 
завтракать (а не ≪иметь 
завтрак≫),

• to do dishes — мыть посуду (а 
не ≪делать тарелки≫).
Выучите слова, используемые в 
роли обстоятельства.





Примечания:
1) Слово often может произноситься двумя способами: в зависимости от страны, региона. Сейчас оба варианта 
встречаются как в Великобритании, так и в США, и оба считаются правильными.
2) Слово much, выступая в роли обстоятельства, часто дополняется знакомыми вам наречиями so, too, very:
I like it very much. — Мне это очень нравится.
I like it so much. — Мне так это нравится.
I like it too much. — Мне это нравится слишком сильно.
3) Наречия always и never используются перед глаголом:
He always wins. — Он всегда побеждает.
He never loses. — Он никогда не проигрывает.
4) В предложениях с глаголом to be в основе, типа «I am sure», наречия always и never стоят после to be в 
утвердительном и отрицательном предложении и после подлежащего в вопросительном:
I am always sure. — Я всегда уверен.
She is never sad. — Она не бывает печальной (буквально: онаникогда не печальна).
5) Is your cat always so angry? — Ваш кот всегда такой сердитый? Примеры предложений с глаголами.

• live — жить
I live in Moscow. — Я живу в Москве.

• work — работать
My parents work a lot. — Мои родители много работают.

• sleep — спать
My cat sleeps all the time. — Мой кот все время спит.
I am sleeping now. — Я сейчас сплю.

• wake up — просыпаться
I wake up at six o’clock every day. — Каждый день я просыпаюсь
в шесть часов.

• go to bed — идти спать, ложиться спать
I am going to bed righ now. — Прямо сейчас я иду спать.

• go to — идти, ехать куда-то
I am going to your house. — Я иду к твоему дому.

• take a shower — принимать душ
He takes a shower every day. — Он принимает душ каждый день.

• make breakfast — готовить завтрак
They always make breakfast together. — Они всегда готовят завтрак
вместе.
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Present Simple — настоящее простое время
Глагол в форме настоящего простого времени (Present Simple) 
— это просто глагол в начальной форме без каких-либо окончаний, 
кроме одного случая, о котором написано чуть ниже. Схема 
простейшего предложения с ним будет такой.

Подлежащее + verb
Например:

I live. — Я живу.
They dream. — Они мечтают.
We know. — Мы знаем.
Единственное исключение — это форма 3-го лица единственного 
числа, к глаголу прибавляется -s или -es:

He lives. — Он живет.
He knows. — Он знает.
It exists. — Оно существует.
That guy works — Этот парень 
работает.

В большинстве случаев к 
глаголу прибавляется -s, но к 
глаголам, заканчивающимся на 
-ss, -x, -sh, -ch добавляется 
-es из соображений 
благозвучия. 
Также -es добавляется 
к глаголу do:

He passes. — Он 
передает.
He catches. — Он 
ловит.
She fixes. — Она чинит.
She wishes. — Она 
желает.
He does. — Он делает.



Если глагол заканчивается на сочетание ≪согласный + y≫, в третьем лице 
единственного числа убирается -y и добавляется  -ies.  

 I fly. — Я летаю. — He flies. — Он 
летает. Подлежащее 

+ 
verb 

+ 
дополнение

/обстоятельство
 +

обстоятельство



Обратите внимание: в русском языке дополнение может свободно ≪гулять≫ по всему предложению, но английском 
дополнение всегда идет после глагола. По-русски мы можем сказать: ≪Я люблю вас≫, ≪Я вас люблю≫, ≪Люблю я 
вас≫ почти без разницы в значении, но по-английски только ≪I love you≫.
Правильно: I love you. — Я вас люблю / Я люблю вас /Люблю я вас.
Неправильно: I you love / You I love.
Для глаголов в Present Simple характерны обстоятельства, подчеркивающие регулярность, ≪обычность≫ 
действия, например:

• every day — каждый день,

• all the time — постоянно, все время,

• often — часто,

• usually — обычно,

• regularly — регулярно,

• from time to time —
 время от времени,

• sometimes — иногда.

Теперь примеры:

We work every day. — Мы работаем каждый день 
(регулярное действие, обычное).

My little sister cries all the 
time. — Моя маленькая сестренка все время плачет 
(регулярное действие).

He wins very often. — Он выигрывает 
очень часто (регулярное действие).

В предложении с глаголом в настоящем простом времени необязательно 
должно быть обстоятельство:

My friend plays football. — Мой друг играет в футбол 

(подразумевается, что играет не сейчас, а вообще). Мы используем Present Simple, 
говоря о чем-то, что происходит вообще, регулярно, часто, постоянно, 
каждый день, обычно, НО не в данный момент. В этом смысле 
противоположность Present Simple — это время Present 
Continuous— настоящее длительное, оно как раз выражает действие, 
происходящее в данный момент, а не вообще.



Present Continuous — настоящее длительное время
Настоящее длительное время выражает действие в процессе, действие, происходящее в данный момент или 
промежуток времени. Предложение с глаголом в Present Continuous строится по схеме, которая была бы сложной, 
не пройди мы больше десятка уроков с глаголом to be.

Подлежащее + to be + verb-ing
То есть сам глагол в настоящем длительном времени складывается из to be + verb-ing.
Примечание: напомню, ≪verb-ing≫ — это глагол с -ing в конце, длительная форма глагола.
Глагол в Present Continuous часто употребляется с обстоятельством, указывающим на определенный момент или 
промежуток времени.

• now — сейчас,
• at the moment — в данный момент,

• today — сегодня,
• this month — в этом месяце.

Например:
I am working at the moment. — Я 
работаю в данный момент.

You are dancing now. — Ты 
танцуешь сейчас.
Даже если в предложении нет now, длительность 
действия подразумевается:
She is reading. — Она сейчас читает (в данный 
момент).
He is sleeping. — Он спит (сейчас).



Примечание: если глагол заканчивается на букву «e», эта последняя буква отсекается, а потом присоединяется –ing. 

Например: to take (брать) — taking.
Действие в Present Continuous не обязательно происходит точно в какой-то момент, в определенную секунду. 
Его главный признак — длительность, а действие может происходить и в более широкий промежуток времени, чем 
одно мгновение.                                             Обычно это понятно из контекста:
I can’t go to the party. Today I am working. — Я не могу пойти на вечеринку. Сегодня я работаю (промежуток времени — весь 
день).

Другой пример: по-русски вы можете сказать ≪Я читаю “Мастера и Маргариту” в этом месяце≫, подразумевая, что 
читаете роман в настоящий период, находитесь в процессе прочтения книги, а не то, что читаете ее в данный момент. 
По-английский тоже можно сказать:

I am reading ≪The Master and Margarita≫ this month. — Я читаю ≪Мастера и Маргариту≫ в 
этом месяце.

Другими словами, глагол в Present Continuous — это процесс, состояние, в котором кто-то или что-то находится в 
данный момент или в промежуток времени.





Разница между Present Simple и Present Continuous
Теперь давайте сравним два настоящих времени: 
Present Simple (простое) и Present Continuous (длительное):
1) I work in the mall. — Я работаю в торговом центре (работаю вообще, у меня есть работа).
2) I am working in the mall. — Я работаю в торговом центре (работаю сейчас, в настоящее 
время).
Разница очевидна — работаю вообще (трудоустроен в торговом 
центре) и работаю сейчас.
1) He plays chess. — Он играет в шахматы (играет вообще, он шахматист).
2) He is playing chess. — Он играет в шахматы (играет сейчас).
Здесь разницу понять тоже просто. О первом случае мы скажем, да, он 
играет в шахматы, он шахматист. О втором — да, он играет в 
шахматы, вот он сидит за доской, думает.



Предлог like и сравнение
Слово like используется не только как глагол ≪нравиться≫ (точнее ≪испытывать 
симпатию≫), но и как предлог ≪как≫. Сочетание ≪like + существительное≫ 
выступает в предложении как обстоятельство.

He plays football like Maradona.
— Он играет в футбол, как Марадона.

She dances like a professional. 
— Она танцует, как профессионал.

I work like a horse. 
— Я работаю, как лошадь.

He is sleeping like a baby. 
— Он спит, как младенец.

Each other — друг другу
В предложении по схеме ≪Подлежащее + глагол + дополнение≫ в роли дополнения часто выступает 
взаимное местоимение each other — друг друга, друг другу (дословно ≪каждый другого≫).
 Использовать его очень просто, потому что оно никак не меняется и всегда стоит строго после глагола. 
Например:

We like each other. 
— Мы нравимся друг другу.
Не забывайте, что часто между глаголом и дополнением требуется предлог,  
≪привязанный≫ к определенному глаголу.

They are listening to each other. 
— Они слушают друг друга.



Сложное предложение с союзом and, but Если взять два предложения и 
объединить в одно, получится сложное предложение. Два простых предложения:
 I dance every day. You are dancing now. — Я танцую каждый день. Ты танцуешь 
сейчас.
Сложное предложение:
I dance every day, you are dancing now. — Я танцую каждый день, тытанцуешь 
сейчас.
В этом примере предложения соединены просто через запятую, но обычно предложения объединяются в 
сложное с помощью союзов, таких как and и but. Вы уже знакомы с ними, в простом предложении and 
значит ≪и≫, а but — ≪но≫. В сложном предложении and тоже может значить ≪и≫, то есть, выступать, 

говоря понаучному, в качестве соединительного союза: I dance and I sing. — Я танцую, и я пою.

We live and we enjoy life. — Мы живем, и мы наслаждаемся жизнью.
Однако and часто выступает в роли противительного союза, соединяющего 
противопоставляемые понятия, как союз ≪а≫ в русском языке: I like rock music 
and she likes hip hop. — Мне нравится рок-музыка, а ей нравится хип-хоп. Союз but 

(≪но≫) тоже противопоставляет понятия, но в более твердой форме: I like rock 
music but she likes hip hop. — Мне нравится рок-музыка, но ей нравится хип-хоп. She 
likes cats but I like dogs. 

— Ей нравятся кошки, но мне нравятся собаки.



Упражнения
Упражнение 1. Раскройте скобки и поставьте глагол в форму Present Simple.
Образец: Я здесь живу. — I live here.

1. Я люблю свой город. — I (to love) ______ my city.
2. Мы вас знаем. — We (to know) ______ you.
3. Он много читает. — He (to read) ______ a lot.
4. Моя сестра хорошо играет в шахматы. 
— My sister (to play) ______ chess well.
5. Энди и Джейн вместе занимаются спортом. 
— Andy and Jane (to work out) ______ together.
6. Ты учишь английский. — You (to learn) ______ English.
7. Она никогда не смотрит телевизор. — She never (to watch) ______ 
TV.
8. Я работаю в той библиотеке. — I (to work) ______ in that library.

Ответы: 1) love, 2) know, 3) reads, 4) plays, 5) work out, 6) learn, 7) watches, 8) work



Упражнение 2. Раскройте скобки и поставьте глагол в форму Present 
Continuous.
Образец: Я жду тебя. — I am waiting for you.

1. Они хорошо играют. — They (to play) ______ well.
2. Анна идет спать. — Anna (to go) ______ to bed.
3. Я сейчас завтракаю. — I (to have) ______ breakfast now.
4. Он моет посуду. — He (to do) ______ dishes.
5. Мы смотрим телевизор. — We (to watch) ______ TV.
6. Мы разговариваем. — We (to talk) ______.
7. Энди и Джейн вместе занимаются спортом.
 — Andy and Jane (to work out) ______ together.
8. Она сейчас завтракает.  — She (to have) ______ breakfast at the 
moment.

Ответы: 1) are playing, 2) is going, 3) am having, 4) is doing, 5) are watching, 6) are talking, 7) are working out, 8) is having



Упражнение 3. Раскройте скобки и вставьте глагол в подходящей по смыслу видовременной форме.
Образец: Я сейчас смотрю телевизор. — I am watching TV now.
1. Я играю в баскетбол каждый день. — I (to play) ______basketball 
every day.
2. Марта постоянно смотрит телевизор. 
— Marta (to watch)______ TV all the time.
3. Я сейчас занимаюсь спортом. — I (to work out) ______now.
4. Они всегда помогают друг другу. — They always (to help) ______ 
each other.
5. Моя кошка всегда спит на моей кровати.
— My cat always (to sleep) ______ on my bed.
6. В настоящий момент он работает. — He (to work) ______at the 
moment.
7. Обычно я пою в одиночестве. — Usually, I (to sing) ______alone.
8. Он живет как рок-звезда. — He (to live) ______ like a rock star.
9. Они всегда готовят завтрак вместе.
 — They always (to make) ______ breakfast together.
10. Я сейчас играю в шахматы. — I (to play) ______ chess now.

Ответы: 1) play, 2) watches, 3) am working out, 4) help, 5) sleeps, 6) is working, 7) sing, 8) lives, 9) make, 
10) am playing



Глагол в настоящем времени:
 времена Present Simple и

 Present Continuous, предлог like, взаимные 
местоимения each other, сложное предложение с 

союзами and и but

Подлежащее 
+ 

verb 
+ 

дополнение
/обстоятельство

 +
обстоятельство


